
第 13 回 つばめ若者会議

【第 13回つばめ若者会議】が開催されました！

今回から新メンバーが加わりました！今年度も頑張っていきましょう！

開催日時 2014/6/16 19:00~21:30
開催場所 燕市役所会議室

参 加 者 33 名

ニュースレター13

このニュースレターについて つばめ若者会議に関する問い合わせ先

燕市地域振興課 担当 河合

TEL 0256-77-8361 ／ FAX 0256-77-8305

E-mail takeshi_kawai@city.tsubame.niigata.jp

つばめ若者会議の運営を行っている、事務局で作成しています。

ワークショップでの話し合いの様子をお伝えするものです。

これからの燕の未来を考えると、若者の考えるアイデアや行動力はす

ごく重要になってきます。そんな若者が意見を出しやすくするために

この若者会議を開催してきました。昨年度の発表を見ると、期待して

いた以上の成果が出ていたと思います。特に、「つばめの幸福論」は新

鮮な考えでした。これから 2年目に入っていくわけですが、これから

が難しくなってきます。アイデアを実現するために動いていく正念場

です。しかし、肩ひじを張らずに頑張っていきましょう。

私も、できる限り協力します！

■当日のプログラム内容

・オープニング
・市長のあいさつ
・アイスブレイク
・昨年度のふりかえり
・状況報告
・新メンバーを含めた自己紹介
・クロージング

オープニング 燕市地域振興課 河合

皆さんお疲れ様です！

昨年度から引き続き、今回は 13 回目の若者会議を開催します！

今年度は、全体会議がわずか 3回と少なくなっていて、貴重な会です。

また、今回は新メンバーを加えての会議となります。

昨年度の振り返りと、今年度の計画を共有します。今年度も頑張っていきま

しょう。

ワークショップ テーマ ふりかえりと今年度の進め方の共有

燕市長のあいさつ

つばめ若者会議とは、次世代を担う若者が集い、20 年後の燕市のビ

ジョンを描きながら、そのビジョンに近づくためのアイデアを創発

し、実際にアクションを起こしていく会議体です。これを元に昨年

度はビジョンとアイデアをつくりました。そして、26年度はアクシ

ョンを起こしていきます。また、この若者会議は、新たな課題を発

見し、仲間とともに話し合いを通して、解決策を導きだし、アクシ

ョンを起こせる人材も育成する場です。

前年度のふりかえり studio-L 岡崎さん

若者がアクションを起こしていく会議



次回

予定

■感想 振り返りアンケートより

今後の進め方について studio-L 岡崎さん

昨年度までは、studio-L が会議の運営やワークショップのデザイ

ンをやり、そこに運営委員からサポートとして加わってもらって

いました。今年度からは、3年目以降を見越して運営委員が中心

となって会議の運営やワークショップのデザインをしていく体

制にしていきます。昨年度の運営委員は、いったん解散し新しく

募集します。3年目は、studio-L がいなくなることを想定して、

市民と市役所と協働しながら、会議を運営していく体制にしてい

きます。

今年度の目標 studio-L 岡崎さん

今年度は以下の４つを目標にして、つばめにイノベーションを起

こしていきましょう！

１．９つのアイデアを実施する

２．つばめ若者会議を若者自ら運営できるように成長する

３．来年度の計画をたてる

４．活動内容を広く伝えていく（情報発信）

好奇心、持続性、楽観性、柔軟性、冒険心を忘れずにチーム一丸

となって頑張って行きましょう。

飛び立つまでの準備期間の 2年目

つばめイノベーションの年！

イベントチーム

燕庁舎の解体イベント「Ｂoccos@night」

を行いました！4月の大会議終了後に自

主会も何回か開催してきました。様々な

人に協力してもらいながら活動してい

ます。

看取りチーム

発表回以降は、引き続きリサーチを続け

ています。今後は、横の連携も作りなが

ら民間シンクタンクや、サロン、情報発

信をしていきます。

マップチーム

タウンページに掲載許可を頂きまし

た！まだページ数が決まらず交渉中で

す。調整した後に具体的に進めていきま

す。

ものづくりチーム

産経新聞など各種メディアに取りあげ

て頂きました！東京のクリエイターと

連携しながら進めて行きたいと思いま

す。工場見学ツアーなどを企画していき

ます。

起業支援チーム

発表以来進捗はあまりありません！

このプランで進めていけるのか、また別

の形がいいのかを引き続き検討してい

きたいと思います。

場づくりチーム

ごはん会を 3回開きました！この会は、

おかずを持ち寄りでシェアをする会で

す。今後若者会議メンバー以外にどう広

げていくかを考えていきたいと思いま

す。

食チーム

苗の手配を進めています。今年から農家

がメンバーに加わってもらったので、農

家同士のつながりもつくっていきたい

と思います。

子育てチーム

笑顔写真家の加藤さんと連携した企画

を検討中です。ママサークルの活動や食

チームと連携しながらプロジェクトを

進めていきます。

スポーツチーム

6 月 1日のつばめるしぇでチャレンジ広

場というイベントを行いました。近々こ

のイベントの反省会を行う予定です。

各チームの近況報告

起業意識の高い人が多く、新しい刺激になった。/途中からの参加でしたが、メンバーが２人増えてい

て嬉しかったです。/メンバー全員でセミナーや講習を受けて、場づくりは人と接することが多いチー

ムなので全員のスキルアップに取り組んでみたい。/新しい風が入り、流れが生まれる気がした。

２年目の重要性を改めて感じた。/思っていたよりも新規メンバーが多く入ってくれたことにうれしさ

を感じる反面、継続メンバーの参加が少ない？/燕市の経済効果のあがるような活動にしたい/混乱期

が大切・プランドハプンスタンス/色々なことにチャレンジする/外にでて色々な人と交流する 次回は秋ごろ開催予定です。引き続き自主会等を頑張りましょう！


